



PERÚ

Ministerio
de Comercio Exterior
y Turismo

OCEX Sao Paulo/BSB

NOTA INFORMATIVA Nº 02/2017/OCEX SP/Brasília

Policía Federal desarticula organización criminal liderada por fiscales agropecuarios del MAPA y empresarios del negocio de carne en Brasil

La Policía Federal de Brasil inició el viernes 17 de marzo la Operación denominada “carne débil” que investiga la participación de fiscales y funcionarios del Ministerio de Agricultura, Pecuaria y Abastecimiento – MAPA del Brasil en un esquema de liberación de licencias y fiscalización irregular de frigoríficos; asimismo la operación envuelve la investigación de cerca de 40 empresas, entre ellas las 2 grandes empresas: BRF Brasil que controla marcas como Sadia y Perdigão, y también la JBS responsable por las marcas Friboi, Big Frango, Seara, Swift, entre otras; y también a frigoríficos menores como Mastercarnes y Peccin del Estado de Paraná.

En dos años de investigación, se detectó que funcionarios de las superintendencias regionales de los Estados de Paraná, Minas Gerais y Goiás recibían sobornos para facilitar la producción de alimentos adulterados, emitiendo certificados sanitarios sin fiscalización. Fueron encontradas una serie de irregularidades practicadas en los frigoríficos, como el re envasado y etiquetado de productos vencidos y venta de carne impropia para consumo humano (carnes con salmonella, podridas y vencidas, uso de ácido ascórbico y sustitución de carnes nobles utilizadas en las salchichas por otras no permitidas).

Esta operación tendrá impacto tanto en el mercado interno como en las exportaciones, y podría traer consigo restricciones, caída de precios y cancelación de compras, en un mercado que supera los 12 mil millones de dólares anuales con ventas en más de 150 países.

Mayor información en el **Anexo 1**

Brasilia, 2017 Marzo



PERÚ

Ministerio
de Comercio Exterior
y Turismo

OCEX Sao Paulo/BSB

ANEXO 1

Información Ampliada Operación “CARNE DÉBIL”

La operación “*carne fraca*” (carne débil) investiga una organización criminal liderada por fiscales agropecuarios federales y empresarios del agronegocio. Según la Policía Federal, los fiscales contaban con apoyo de servidores del MAPA en los Estados de Paraná, Goiás y Minas Gerais, utilizando sus cargos, mediante sobornos, para facilitar la producción de alimentos adulterados por medio de la emisión de certificados sanitarios sin que la verificación de calidad del producto fuese realizada.

La investigación ha descubierto cerca de 40 casos de frigoríficos que habrían sobornado fiscales y funcionarios que pasaron por alto prácticas antihigiénicas, como el procesamiento de carne podrida y plantas de funcionamiento con trazas de salmonella.

El 14º Tribunal de Justicia Federal de Curitiba, responsable por la operación de búsqueda y captura más grande de la policía hasta el momento, ordenó 309 mandatos judiciales en 6 Estados y en el Distrito Federal. Mil cien policías fueron designados para cumplir con 27 mandatos de prisión preventiva, 11 de prisión temporaria, 77 de conducción coercitiva y 194 de búsqueda y aprensión en residencias, lugares de trabajo de los investigados y en empresas supuestamente ligadas al grupo criminal en los estados de Sao Paulo, Brasilia, Paraná, Santa Catarina, Río Grande do Sul, Minas Gerais y Goiás.

Ministerio de Agricultura, Pecuaria y Alimentación - MAPA

La Operación de la Policía Federal (PF) investiga el involucramiento de fiscales de Ministerio de Agricultura en la fiscalización irregular de frigoríficos, el secretario ejecutivo del MAPA, Eumar Novacki, anuncio en conferencia de prensa que 33 servidores fueron retirados luego de la Operación Carne Débil, que apunta para un esquema de pago de sobornos para fiscales del Ministerio a fin de liberar carne impropia para el consumo.

Según informó las carnes que presentan problemas son: mortadela, salchicha, carne de aves y hubo sospechas de carne bovina y ración animal. Los lotes exactos serán informados posteriormente, los productos de los frigoríficos involucrados serán retirados de los supermercados, la producción fue interrumpida y las unidades de producción fueron interdictadas.

Tres unidades de beneficio de carne fueron cerradas:

- BRF en Mineiros (Goiás)
- Peccin en Jariaguá do Sul (Santa Catarina)
- Peccin en Curitiba (Paraná)

Policía Federal – PF

El delegado de la Policía Federal, Maurício Moscardi Grillo, indicó que en todas las 40 empresas investigadas fueron identificadas irregularidades de las más variadas. En uno de los casos fue constatada la venta de productos sin proteínas de carne, apenas de soja, para la merienda de escuelas en Paraná.



PERÚ

Ministerio
de Comercio Exterior
y Turismo

OCEX Sao Paulo/BSB

Uno de los casos más graves involucra siete (7) contenedores de carnes contaminadas con salmonela, del grupo BRF, que estaban siendo transportadas para Europa, pero acabaron parados en los países de destino.

Grabaciones telefónicas obtenidas por la PF apuntan que varios frigoríficos del país vendían carne vencida tanto en el mercado interno como para exportación, las cuales involucran directores y dueños de empresas que contaban con ayuda de servidores del MAPA en Paraná, Goiás y Minas Gerais.

Según la PF, es posible identificar las prácticas ilegales cometidas por las empresas, entre productos químicos y productos fuera de validez, incluso hasta incorporación de cartón en lotes de pollo y carne de cabeza de cerdo en la fabricación de salchichas (*linguiça*)

Carne con Salmonela

Durante la investigación grabaron conversaciones telefónicas entre el agente de inspección federal Carlos Cesar y el auxiliar operacional en agropecuaria Carlos Augusto Goetzke, en el que ellos ponderan sobre el destino de una carga de 18 Tn de carne de pavo infectada con salmonella, del frigorífico Souza Ramos.

La PF mostró diálogos de un director de la BRF, André Baldissera, conversando con un interlocutor identificado como Fabricio sobre la retención de contenedores en Italia. La investigación concluye que las autoridades sanitarias de Europa habían identificado en el cargamento trazas de una de las variaciones de la bacteria.

Carne Podrida y vencida

En una conversa interceptada por la PF entre Idair Peccin y Normélio Peccin, dos de los socios del Frigorífico Peccin, los empresarios demuestran estar impresionados con la resistencia de una pieza de jamón podrido que casi no aparentaba esa condición.

Carne de cabeza de Cerdo

En uno de los audios grabados, Idair Peccin, dueño del frigorífico Peccin, conversa con su mujer y socia, sobre el uso de carne prohibida en lotes de salchicha.

Enlaces Políticos

Según el delegado federal Mauricio Moscardi Grillo, los partidos PP y PMDB eran beneficiados con "propina", la mafia que sobornaba a fiscalizadores para facilitar la venta de carne vencida y adulterada también le pagaba coimas al Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), del Presidente Michel Temer, según afirmó la Policía Federal. "La investigación deja bien claro que una parte del dinero de las coimas era revertido para partidos políticos", entre los que estaban el PMDB y el Partido Progresista (PP), también de la base que apoya al Gobierno de Temer, declaró el comisario de la PF, Moscardi.

Exportaciones

El Brasil comenzó a exportar a Europa a inicios del año 2000 y apenas el año pasado consiguió la aprobación para exportar carne bovina fresca a EEUU, uno de los mercados más exigentes en términos de calidad de productos alimenticios.

Las exportaciones de carnes del Brasil (bovina, porcina y avícola) subieron superaron los 12 mil millones de dólares en el 2016. Según el presidente de la Asociación de Comercio Exterior del

**PERÚ**Ministerio
de Comercio Exterior
y Turismo

OCEX Sao Paulo/BSB

Brasil, José Augusto de Castro, las revelaciones de esta investigación podrán afectar las exportaciones de carne en el Brasil, el primer impacto podría darse en el aumento en la rigidez de las inspecciones sanitarias en otros países y también es posible que el precio de la carne brasilera disminuya o cancelar compras.

ABRAS

La Operación Carne Débil impactó también en el mercado interno. En nota, la Asociación Brasileira de Supermercados (Abras) orientó a sus asociados a dar prioridad a la calidad e inocuidad en la comercialización de los alimentos vendidos en todas las tiendas del Brasil. La Abras destacó que recomienda la adquisición de productos con el sello del Servicio de Inspección Federal (SIF).

SRB

La Sociedad Rural Brasileira (SRB) destacó la importancia de apurar todos los actos relacionados con la Operación Carne Débil, así como la responsabilidad en su divulgación, de modo que sea realizada con el debido cuidado para esclarecer a la opinión pública sobre el grado de las diversas irregularidades identificadas.

Internamente las empresas denunciadas deben sufrir impactos importantes sobre sus marcas con la confianza de los consumidores siendo avalada por la divulgación de grabaciones en que representantes de frigoríficos conversan sobre inclusión de carne de cabeza de cerdo en las salchichas.

Enlaces:

<http://oglobo.globo.com/economia/policia-federal-prende-executivos-das-gigantes-do-setor-de-carnes-jbs-brf-21075354>

<http://g1.globo.com/mundo/noticia/imprensa-internacional-repercute-operacao-carne-fraca-no-brasil.ghtml>

<http://oglobo.globo.com/economia/carne-fraca-delegado-da-pf-diz-que-parte-da-propina-ia-para-partidos-politicos-21076474>

<http://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2017/03/frigorificos-investigados-vendiam-carne-vendida-no-brasil-e-no-exterior.html>

<http://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2017-03/operacao-carne-fraca-podera-afetar-vendas-do-brasil-no-exterior-diz-entidade>

<http://veja.abril.com.br/brasil/as-maiores-bizarrices-encontradas-pela-pf-na-carne-fraca/>

<http://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2017/03/policia-federal-deflagra-operacao-de-combate-venda-ilegal-de-carnes.html>

<http://ultimosegundo.ig.com.br/brasil/2017-03-17/operacao-carne-fraca.html>

<http://extra.globo.com/noticias/economia/analise-escandalo-da-carne-impacta-industria-no-brasil-ameaca-exportacoes-21078422.html>

<http://noticias.r7.com/brasil/carne-fraca-ministerio-da-agricultura-afasta-33-servidores-e-lista-problemas-em-mortadela-salsicha-e-aves-17032017>